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依稀記得四年前推甄面試時假裝對於生物很感興趣的自己，一眨

眼間四年就過去了，十分感謝生技學程在這四年當中提供了很豐富的

資源。對於學程的學生，四年當中最重要的課題是如何「選擇」以及

對於我們的選擇「負責」，因為我們擁有很大的選課自由，使得我們

必須去了解每個系的重點，以及不斷詢問自己要的是什麼。經過四

年，我從一開始懵懂的學生，找到自己的目標，並且得到努力的方法

以及途徑。 

學程提供學生很大的選擇權，因此我們可以依照自己的喜好選擇

所修習的課程，也不用浪費太多時間在其他沒有興趣的課程上，將時

間花在刀口上，也可以逐漸培養自己在各個領域的經驗，並且了解到

不同領域的老師對問題的切入點也都各有不同。 

此外，也感謝生技學程給學生很多的機會接觸不同領域的老師，

不管是座談會、專題研究、以及各種領域的課程，讓我在專題研究時

遇到了陳美娥老師，對於我在實驗操作、邏輯思考、待人處事上有諸

多指導。另外班導師胡仲祺老師雖然靦腆，但總是含蓄的關心我們，

在專題討論時利用他廣泛的知識給予我們指導，讓我們學習到新的思

考方向。最後感謝學程主任孟孟孝老師，像大樹一樣地庇蔭學程的學

生，為了學程的進步而努力。 

學習的過程中總會迷惘，不知道自己嚮往的為何，不知道前方道

路通往的方向，但是只要我們一直往前邁進，未來總會日漸清晰，希

望學弟妹們也能夠找到自己想努力的目標。 

四年終於過去了，我也會繼續為著自己的未來而努力。 


